

torial de la filiación respectiva, la fecha hasta la que ha sido ajustado y queda satisfecho de sus haberes con las ventas que disfrutase en el cuerpo.

El 24 de una á tres de la tarde tuvo lugar en Madrid la recepción oficial en el palacio del Casino de la Reina con motivo del fausto enlace de SS. AA. el infante don Sebastián Gabriel y la infanta doña Cristina de Borbón. La concurrencia era numerosa y brillante; la recepción se verificó en el gran salón de corte. S. A. la infanta doña Cristina vestía un rico traje blanco y azul celeste, que realzaba su belleza y su blancura. El infante tenía el uniforme de capitán general. Detrás de las reales personas estaban cuatro damas de la infanta y los gentiles-hombres de S. A. el infante.

Noticias del extranjero.

La *Armonia* de Turín pone en boca de Francisco II la siguiente respuesta á un diplomático que le hacia proposiciones de rendición por cuenta de la Cerdeña: «Rey por derecho, sabré combatir y morir como tal; mi puesto está en las murallas de la fortaleza, y allí me encontrará Víctor Manuel si quiere tratar con su primo Francisco II.»

Según las noticias de Gaeta llegadas á Turín el 16, las operaciones contra aquella plaza continúan activamente por parte del ejército sardo mandado por Cialdini; pero Gaeta ofrece una terrible resistencia. Está defendida por 700 piezas de artillería, y debe haber en la fortaleza una guarnición de 15 á 18,000 hombres.

Víctor Manuel ha conferido al célebre patriota italiano Ruggiero Settimo el collar de la orden de la Anunciata.

Tenemos entendido que el cambio ministerial en Francia es ya un hecho consumado en el sentido que nos anuncia el despacho que en otro lugar insertamos.

El gobierno piamontés ha reclamado al general en jefe del ejército francés en Roma, conde de Goyon, que se le entregaran los cañones del cuerpo na-

polítano que se ha refugiado en el territorio pontificio. A semejante pretensión, dicho general ha respondido que no había llegado el caso de tomar aun providencia ninguna, y que los cañones se entregarian mas tarde á quien de derecho le perteneciesen.

Según escriben á *La Esperanza*, en Roma se hablaba del proyecto de Víctor Manuel, de casar uno de sus hijos con la hija de Garibaldi, idea que los políticos que le rodean pintan como muy ventajosa para sus fines.

El sobrino de Garibaldi ha ido á Lieja para contratar 25,000 fusiles.

El 13 del corriente se probaron en el campo sardo las baterías colocadas para el bombardeo de Gaeta, las cuales dieron estos resultados: dos bombas cayeron junto á la casa que habita Francisco II, otra junto á una batería, y la cuarta cerca del edificio donde están los prisioneros sardos.

El gobierno francés se ha resentido por causa de la ocupación por las tropas piamontesas de Terracina, ciudad del territorio pontificio. El conde de Bayneval que desempeña en Turín las funciones de encargado de Negocios, desde que se mando retirar á Mr. de Tayllerand, recibió orden de Mr. Thouvenel, de dar á entender al conde de Cavour, que el gabinete de las Tullerias no podía comprender como el general Cialdini había osado apoderarse de una ciudad que estaba encargada de guardar en nombre del Papa el ejército francés. El conde de Cavour trató de disculpar á Cialdini, pero M. Thouvenel no se dió por satisfecho, y parece que se ha dado ya orden de hacer retirar las tropas sardas.

Según dice el *Popolo* de Italia, diario de Nápoles, habiendo descubierto la fragata sarda *Maria Adelaida* un campamento de tropas reales en la costa inmediata á Gaeta, y hecho fuego contra él, recibió una intimación de los franceses para que cesase las hostilidades. Como la fragata se negara á ello, los franceses, después de la tercera intimación, dispararon contra la fragata italiana, causándole algunos daños. La flotilla sarda cedió á la fuerza y se retiró. Este hecho se pretende que ha sido causa de que el vice-almirante

Persano haya hecho dimisión del mando de la escuadra y del ministerio.

PARTES TELEGRÁFICOS.

China 1.º de octubre.

Las hostilidades han comenzado nuevamente. Los chinos esperan á los aliados en las inmediaciones de Pekín. Piden negociaciones, pero no en tono suplicante.

Paris 24.

El «Moniteur» publica el nombramiento del conde Walewski para el ministerio de Estado, en reemplazo de Mr. Fould que ha hecho dimisión.

Se asegura que el conde de Morny va de embajador á Líndres, á consecuencia de la modificación ministerial. Se habla de grandes variaciones en el alto personal de la administración.

Estos sucesos parecen ligarse con el viaje de la emperatriz, del que se aprovechan sus adversarios, y al que dan por motivo la defensa que según dicen, ha tomado la emperatriz de la corte romana.

Constantinopla 23.

La Puerta ha enviado médicos y socorros á Beyrouth.

Nápoles 23.

S. M. ha recibido á las diputaciones que le han traído el plebiscito de las Marcas y de Umbría.

Se cree que se formará un Consejo de Estado que será convocado solamente en los asuntos de gran importancia. Poirier ha sido nombrado ministro sin cartera.

Londres 23.

La Agencia Renter ha recibido noticias de Washington anunciando que continúa el movimiento que estalló en el Sur. Los habitantes de Carleston se han reunido en masa para pedir una inmediata reparación.

En la Carolina meridional han estallado igualmente movimientos separatistas. El temor en Washington es grande, y todos los ministros se han unido para contrarestar estos movimientos.

Dice un telegrama de Constantinopla, que los embajadores extranjeros propondrán á la Puerta un proyecto de reforma administrativa y financiera persistiendo en su adopción.

Roma 23.

Han llegado ayer á Ponte Maggiore, junto á Terracina, los primeros destacamentos franceses, encargados de ocupar la frontera romana. Hoy deberán llegar á esta ciudad. Las autoridades y

los habitantes acogen perfectamente á los franceses.

Con la ocupación de Terracina, Velletri y Frosinone se consolidan la tranquilidad y la seguridad de nuestras fronteras.

IMPORTANTE.

Paris 25.

El «Moniteur» de hoy publica el siguiente decreto imperial:

«Queriendo dar á los grandes cuerpos del Estado participación mas directa en la política general y demostrarles del modo mas solemne (*eclatant*) nuestra confianza, decretamos:

El Senado y el cuerpo Legislativo votarán anualmente un mensaje de contestación á nuestro discurso, y discutirán el dicho mensaje en presencia de los comisarios del gobierno, quienes darán explicaciones acerca de la política del imperio, tanto interior como exterior.

Se establecerán disposiciones reglamentarias para facilitar al cuerpo legislativo la expresión de sus opiniones y la publicidad de sus debates.»

También publica el «Moniteur» las reformas que se introducen en las atribuciones de diferentes ministerios, el nombramiento de Mr. Chasseloup-Laubat para el ministerio de Marina y las Colonia, y el del mariscal Pellissier para el gobierno general de la Argelia.

Variedades.

MODAS.

El invierno, mas consecuente que las estaciones que le han precedido, ha sido fiel á su consigna, y aunque con algún retraso, se presenta acompañado de las lluvias con que suele inaugurar el principio de su reinado.

La Moda, en la previsión de que la estación ha de ser cruda, recomienda el uso de las pieles, cuyo guarnecido será el que obtenga mas favor en los abrigos de invierno: no es indispensable que adorne todos los contornos, basta que se lleve en los delanteros, en las mangas y en el coste, pero en este caso la berta debe bajar un poco mas que cuando el abrigo se guarece todo alrededor. Los guarneidos estrechos vuelven á ser de moda, y las levitas ó sobretodos cruzados, que tan bien sientan á las señoras jóvenes, son mas distinguidos orillados de una piel estrecha de astracan, de petit-gris,

— 234 —

¿Qué largas iban á parecerle las horas de plazo que ya le pesaba haber concedido.

Primeramente pensó hablar á Amelia. ¿Pero cómo prevenir la su desejo cuando ya habían ambos convenido no volver á verse sino en otra forma y cuando sus proyectos hubiesen llegado á feliz cima? Además, si, aunque no era posible, las frases de Rosa fuesen ciertas y la infamia de Amelia tan grande, ¿no sería su confesión un lazo que él mismo se disponía? De tal modo vacilaba ya en la virtud de Amelia el que diez minutos antes la habría defendido de todo el mundo á riesgo de su propia vida, si hubiese llegado á sus oídos una equivoca chanza á propósito del honor ó la virtud de su amada.

Con una impaciencia cada vez mayor vió trascurrir las horas de aquel dia y las de la noche que sucedió á su entrevista con Rosa, pero á las doce del siguiente, y cuando apenas se había levantado, un criado entró en su cuarto entregándole una carta urgente.

Enrique se lanzó á ella como si quisiera encontrar en sus renglones la tranquilidad que necesitaba, y la devoró con la vista. Su fisonomía se puso livida mientras leía, y

— 235 —

sus manos se crisparon cuando terminada la lectura estrujó con ellas el papel.

La carta estaba concebida en estos términos:

«Sr. D. Enrique de Carvajal:

»Antes del tiempo que yo había fijado para convencer á Vd. del interés que por él me tomo, puedo conseguir mi objeto. Inútil sería hablar á Vd. mas de un asunto en que no ha de creer sino viéndole plenamente, y por tanto omito las mil reflexiones que en estos momentos se me ocurren.

»Como creo que es inútil que hablamos hasta después de su desengaño, no le ruego que venga á verme. Todo lo he previsto sin necesidad de molestarle, y si Vd. sigue mis advertencias, a poca costa y menos trabajo se convencerá de su desventura.

»Esta noche debe Amelia ver á don Ernesto en su habitación, pues se por una criada, que le ha citado para las doce; hora en que todos estaremos recogidos en la casa, y en la que el jardinero consentirá en abrir la puerta al galan. Ignoro si Vd. recuerda una puerta que hay en el primer descansillo de la escalera; da á una espaciosa alcoba desde donde puede verse perfecta-

cuanto pasaba, y atendiendo solo á su desgraciada situación, intentaba facilitar por su parte la solución de los obstáculos que Enrique debía encontrar á sus pretensiones en aquella familia.

Para esto escribía á su padre una segunda carta mas triste y elocuente que la primera olvidada en el correo de Granada, como ya saben nuestros lectores, por la falta de los sellos correspondientes.

Quejábase en ella de su desvío, de no haber recibido contestación á la precedente; y confesándole que amaba á un joven honrado, le pedía licencia para casarse con él toda vez que su tía o su abuela se negasen á ello, y ya que él como de costumbre no estaba á su lado para protegerla y servirla de guía.

Aquella carta era el grito de un corazón amargado por diez y seis años de abandono, y rota ya la valla de la prudencia, retrataba en ella á su tía Rosa con los colores mas vivos y odiosos.

Una vez terminada la carta, solo necesitaba un pretesto para salir, y no encontrando á la criada á su disposición como de costumbre, comenzó á buscarla por todas las habitaciones.

LA ALBORADA.

de marta del Canadá. No hay necesidad de advertir que las bertas ó pelegrinas sueltas de piel, con sus puños correspondientes, se llevan siempre.

El carácter de la Moda de actualidad es cada día de un estilo más oriental y bizantino, que se marca ostensiblemente en la forma de las joyas, en la disposición de los prendidos, y en el adorno de los vestidos. Las lindas zuavas, la chaquetitas griegas de paño, merino ó seda, se bordan de arabescos de oro, plata, acero ó azabache. Los albornoces de cachemira blanca, azul, ó amaranto, para salida de baile ó teatro, van casi todos realizados con bordados de seda negra y de oro, y con magníficos cordones y borlas correspondientes. Hasta en los sombreros vuelve á aparecer el oro y la pedrería, bien que aplicados con delicadeza y un aire de distinción para que no vayan á confundirse con la vulgaridad de imitaciones.

Y ya que de sombreros hablamos, haremos notar á nuestras lectoras que los colores que dominan en los de forma regular son el negro, el blauco, el Magenta y el morado; el color de rosa vuelve á aparecer. Los ramos de flores y plantas acuáticas son muy usados en sus adornos, pero con preferencia las plumas.

Aurora Perez Miron.

Administración principal de Hacienda Pública de Córdoba.

El dia 29 del corriente deben reunirse en esta Administración principal de Hacienda pública á las horas que se les designa, los gremios que a continuación se espresan, para el nombramiento de los síndicos que han de representarlos en el reparto de la contribución Industrial del año próximo, según previene el artículo 20 de la ley vigente.

A las diez y media de la mañana.—Almacenistas de muebles pintados.

A las once de id.—Cacharreros.

A las once y cuarto de id.—Cambiantes de ropas y efectos.

A las once y media de id.—Tabajeros.

A las doce de id.—Carboneros.

A las doce y media de id.—Carpinteros.

A la una de la tarde.—Constructores de carros.

A la una y cuarto de id.—Prenderos y ropabejeros.

A la una y media de id.—Coloreros y preparadores de colores.

A las dos de id.—Cordoueros en portal.

A las seis de la noche.—Encuadernadores.

A las seis y cuarto de id.—Establecimientos de pupitajes de caballos.

A las seis y media de id.—Guarnicioneros.

Lo que se anuncia al público para la puntual asistencia de los interesados.

Córdoba 27 de noviembre de 1860.

—P. O., José García.

Miscelánea.

Herrmann.—El lunes por la noche volvió el célebre prestidigitador á ser la admiración del pueblo cordobés. Salieron de su garganta ó de su boca los cantos mas bellos de las aves y los sonidos mas difíciles de imitar. Su pecho se ostentó impenetrable á las balas: y sus dedos en multitud de suertes escedieron infinitamente en ligereza á los pensamientos de los que le miraban. Se dice que el viernes dará una última función.

Súplica.—A los que subiendo el pan—nos ponen secos y feos,—eche sus escamoteos—el gran profesor Hermann.—Al carnicero que brea—con huesos al comprador—pedimos al profesor—ver si nos lo escamotea.—Al que una casa posee—y la sube á pesar nuestro,—suplicamos al maestro—que al punto le escamoteé.—Al mayoral del correo—que va corriendo al vapor,—al prestidigitador—pedimos su escamoteo.—A la procaz verdulera—que todo lo vende falso,—al que toma por asalto—la casa de otro cualquiera.—Al sereno que sin verme—se tumba junto mi casa—y al son de todo el que pasa—tranquilamente se duerme.—A los cómicos benditos,—que no saben el papel,—al apuntador cruel—que nos atoloudra á gritos.—Al que vende pantalones—que se hacen al punto criba,—al que sobre la saliva—nos sopla contribuciones.—A la muger sin apego—que está engañando al marido,—puesto que al primer descuido—toma las de villadiego.—A la niña que se alaba—porque el amor no la altera,—y pasa la noche entera—pelando mas de una papa.—Al tonto que en sus deslices—critica cuanto se ha escrito—y no sabe el angelito—donde tiene las narices.—Al que al próximo lo soba—siempre que compra ó que vende,—al otro que como un duende—do quiera se mete y roba.—Al que el teatro dejando—nos va sin luz y con viento,—puesto que entramos á tiento—y al fin salimos palpando.—A todo, en fin, el que emplee—ártes, que hágase el bien no van,—le suplicamos á Hermann que no los escamoteé.—Y si el arte como espero—encierra recursos harto,—escamoteé algunos cuartos—para este gacetillero.

Eulace.—Parece que está muy próximo á verificarse el del señor conde de Toreno con la hija del señor Marqués de Novaliches.

y durante casi dos leguas se separa de él por una hondonada profunda; de Camerano un buen camino de comunicación va á unirse á esta vía en Poggio, obliquantehacia Ancona.

Era de creer que las tropas de Camerano nos verian y podrían fácilmente venir á cerrarnos el paso: estas consideraciones me decidieron á dejar aquel camino y á tomar á la derecha un sendero que, con pendientes muy rápidas, conduce al convento de las Camaldulenses; después dejé en el punto en que había abandonado la vía dos bravos campesinos, que me juraron por Nuestra Señora del Loreto, permanecer allí para indicar mi dirección á los que me seguían, promesa que cumplieron.

Los reverendos padres del convento nos recibieron muy bien, me confirmaron que el camino no estaba ocupado, y después de descansar un cuarto de hora seguimos la marcha atravesando el bosque. Desde allí bajamos por una senda, un poco antes de Poggio.

Durante este trayecto descubrimos la escuadra que bombardeaba á Ancona, cuyos cañonazos oímos ya desde mucho antes. Estábamos á dos leguas y media

Nos alegramos.—El dia 24 del corriente se cantó un solemne *Te Deum* en Montoro en celebridad de la desaparición del cólera: además en el mismo dia se celebraron unas magníficas honras en sufragio de los que perecieron víctimas del cruel azote.

Se divirtieron.—El domingo en la tarde se entretenían en una casa de la calle del Conde de Gondomar, en hechar agua á los transeuntes, como se vé, la diversión era lo mas inocente del mundo.

Tropas.—El domingo al medio dia entraron en esta capital dos compañías del batallón Cazadores de Figueras núm. 8, que vienen á remplazar el batallón de África, que espera abone el tiempo para marchar.

El Diluvio.—Llevamos dos días con sus noches de verdaderos turbiones: á los que se quejaban de la falta de agua, creemos que les van á salir ranas en la boca. No salimos de los estremos.

No me tocó.—En el sorteo de la Lotería primitiva efectuada en Madrid el 26, han salido agraciados los números siguientes:

72.—45.—68.—24.—4.

Con el santo y la limosna.—Antonio Cuende, natural de Sevilla, y que estaba al servicio de D. Antonio Roldán, dueño del horno del Campo Santo, ha desaparecido ayer acompañado de trescientos reales, procedentes del pan que acababa de espender por cuenta de su amo en el despacho de la Espartería.

Número 3,000.—Dos individuos que vivían en la calle de Grada redonda, promovieron ayer un fuerte escándalo, del que resultó herida en un brazo la hermana de uno de los contendientes. Parece imposible que con lo que llueve, tenga nadie ganas de pelearse.

Teatro.—He aquí el programa de la tercera función extraordinaria de prestidigitación del profesor Mr. Herriman, para hoy.

Primer parte. La manzana de Guillermo Tell.—El para-aguas de Robinson.—Las tortolas simpáticas.—El vuelo del pájaro.—La luna y el sol (escena cómica).—El estanque americano.

Descanso de media hora.

Segunda parte. Los dos elementos (agua y fuego).—El café del gran Mogol.—El anillo peligroso.—El dinero volante.—Una suerte de naipes.—La desaparición dedos personas.

Por lo no firmado, ACISCLO DE PRADOS.

Boletín religioso.

Hoy.—Los Desposorios de Nuestra Señora y San Gregorio III, p. y cf.

Jubileo circular, en la Iglesia de San Pedro Alcántara.

de Ancona y á 600 metros de nuestras avanzadas.

A las cinco y media entramos en la ciudad; el bombardeo duraba aun y se prolongó hasta la noche, que no hizo, sin embargo, cesar completamente el fuego.

CUARTA PARTE.

Llegada á Ancona.—Estado de la ciudad y de la guarnición.—Bombardeo.—Ataque por las fuerzas piemontesas.—Primeras operaciones de sitio.—Ataque desesperado de la flota.—Rinde la ciudad.

Aun no hemos hablado de Ancona después que las columnas mandadas por el general Courten y el general Kanzler entraron en ella. Nuestras comunicaciones con esta ciudad habían estado interrumpidas desde esta fecha, 13 y 14 de setiembre, así es que á mi llegada tuve que enterarme de lo que había sucedido.

El 13 se supo en esta el despacho de S. E. el embajador de Francia á su consul de Ancona. Este despacho, enviado por el telégrafo, á fin de que fuese público, debía comunicarse al vice-cónsul de Francia en Pesaro; pero las columnas piemontesas ocupaban ya á Sinigaglia. El

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 26 DE NOVIEMBRE.
3 por 100 consolidado... 10-15-10-00.
3 por 100 diferido..... 42-05-00-00.
Deuda del personal..... 00-00-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 24 al 26 de noviembre actual.

Trigo.—Fanegas 8, de 00 á 47-50.

Cebada.—Fanegas 00 01, de 00 á 00.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 524, de 39 01 á 50.

Cebada.—Fanegas 80, á 28-50.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.

Aceite á 68 reales arroba.

Idem en molinos á 57.

Jabón blando á 20 cuartos libra.

En el mercado de granos de la corte se vendieron el 21 1689 fanegas de trigo, de 46 á 52 1/2 reales fanega. Quedaron por vender 2942 fanegas. Cebada nueva de 24 á 25 01, vieja de 00 á 00 01. La algarroba á 33 01. Trigo trechel de 00 01 á 00 rs. fanega.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga el 26 de noviembre de 1860.

Trigo de 51 a 67 01.—Cebada, de 33 01 á 35 01.

MÁLAGA.—Mercado de la Alhóndiga del 21 de noviembre.

Trigo de 1.ª calidad, de 69 á 72.—

Id. de 2.ª de 65 á 68.—Id. de 3.ª, de 59 á 63.

GRANADA 21 de noviembre.—Trigo de 55 á 61.—Cebada de 31 á 36.—Habas de 52 á 55.—Maiz de 52 á 56.—Garbanzos de 00 á 00.—Yeros de 00 á 55.

JEREZ 20 de noviembre.—Trigo de 55 á 60.—Cebada de 34 á 38.—Maiz de 00 á 58.—Habas de 56 á 57.—Alberjones de 55 á 56.—Alpiste de 00 á 58.—Garbanzos de 66 á 140.—Yeros de 00 á 00.

Última hora.

De El Porvenir:

Madrid 26 á las 4 y 40 m. de la t.

Ayer se reunió el Congreso de economistas y hubo acaloradísimos debates.

Londres 26.

El secretario de Elguin, comandante en jefe de las tropas inglesas en China, y varios oficiales, han sido hechos prisioneros y conducidos á Pekin: el general Elguin los reclama.

cónsul, pues, se vió obligado á dirigir este al general Cialdini, rogándole que tomase conocimiento de él y le hiciese llegar á su destino. El general se limitó á dar un recibo sin ninguna explicación.

Pero los jefes del comité revolucionario de Ancona, que habían sabido su existencia, estaban muy preocupados, pues creían ver el anuncio de una intervención armada de Francia, anuncio cuya sola amenaza los espantaba. Lo que hicieron lo ignoró. Pero al dia siguiente dijeron que habían enviado dos de su diputación al general Cialdini, esparciendo por la ciudad tropas, que se les había contestado que el embajador de Francia en Roma y su cónsul en Ancona, no estaban iniciados en el secreto de la política, y que el general Fanti y el continuaron marchando.

Este rumor bastó para destruir el buen efecto que había producido el despacho. Es notable que en los quince últimos días las noticias del comité revolucionario se habían cumplido todas.

El 16 por la tarde, el subintendente Ferri debía llegar de Porto de Recanati con el tesoro. Al desembarcar de "San Pablo" supo que en la plaza no había harina hacia tres días y que la guarnición

FOLLETIN.

Defensa del general Lamoriciere.

(Continuacion.)

INFORME DEL GENERAL LAMORICIERE AL MINISTRO DE LA GUERRA SOBRE LA INVASION PIAMONTESA.

Roma 3 de noviembre de 1860.

TERCERA PARTE.

El terreno avanzado de Loreto.—Posiciones del enemigo.—Llegada de la brigada Piemontana.—Combate de Castelfidardo.—Marcha sobre Ancona.—Primeras operaciones de la escuadra contra la ciudad. tar el resto de nuestra columna, que continuó marchando hacia Ancona.

Atravesamos Umana y Sirolo, y, por el camino, las gentes que encontrábamos nos decían que estaba libre el camino hasta Ancona, pero que Camerano estaba ocupado; al salir de Sirolo, el camino se inclina á la izquierda, serpenteado por el flanco del monte Ancona opuesto al mar,

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el dia 4 de Diciembre
de 1860, a las doce de su
mañana.

CORPORACIONES CIVILES.

BENEFICENCIA.

Fincas rústicas. Menor cuantía.

Núm. 1401 7.^o del inventario. Una suerte de olivar, llamada Majuelo, procedente del hospital de San Jacinto y los Dolores de esta capital, que radica al sitio de la Mata, término de Villa del Río; bajo cuyos límites se compone de 8 fanegas y 4 celemines equivalente a 5 hectáreas, 10 áreas y 19 centíreas, con 380 olivos. Está arrendada á don Sebastián Criado en unión de otras, le han graduado los peritos 631 reales 23 céntimos de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 14,653,12, y tasada en 17,225, tipo para la subasta.

Núm. 1401 8.^o del inventario. Otro olivar llamado Ana Rueda, procedente del hospital de San Jacinto y los Dolores de esta capital, que radica al sitio de la Mata, término de Villa del Río, bajo cuyos límites se compone de 3 fanegas 6 celemines, equivalentes a 2 hectáreas, 14 áreas y 28 centíreas, con 222 olivos de buena calidad. Está arrendada á don Sebastián Criado en unión de otras; le han graduado los peritos 660 reales de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 14,850 rs. y tasada en 18,200 rs., y siendo mayor la capitalización se subasta por ella.

Núm. 1401 9.^o del inventario. Otra suerte de olivar, llamada Relajo, procedente del hospital de San Jacinto y los Dolores de esta ciudad, que radica al sitio de la Mata, término de Villa del Río; bajo cuyos límites se compone de 2 fanegas equivalentes a una hectárea, 22 áreas y 44 centíreas, con 31 olivos. Está arrendada á D. Sebastián Criado en unión de otras; le han graduado los peritos en 365 rs. de renta anual, por los que ha sido capitalizada en 8,212,50 y tasada en 7,300 rs., y siendo mayor la capitalización se subasta por ella.

Las advertencias 1.^a, 2.^a, 3.^a, 4.^a, y 5.^a iguales á las anteriores.

6.^a A la vez que en esta capital se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Pozoblanco.

Las notas 1.^a y 2.^a iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interessarse en la adquisición de la finca inserta en el precedente anuncio.

solo se mantenía de galleta. Esta situación era resultado del descuido del servicio administrativo. (Debia emplear una palabra más severa.) Los abastecimientos de harina y pan se habían dado a los agentes más activos de la revolución, así es que no puedo asegurar si en los almacenes se encontraban ó no estos, de modo que se había dado lugar á que el enemigo ocupase á la fuerza los molinos de Jumicino para pedir á la autoridad militar que enviase tropas en busca de harina á los molinos precipitados; la autoridad militar rehusólo con razon. La expedición, si era muy espuesta á causa de la inferioridad de nuestras fuerzas, era aun mas inutil por la razon de que los piemonteses ya se habían apoderado de ellas.

El subintendente Ferri, juzgando esta situación muy grave, partió aquella misma noche en el vapor del *Lloyd*, que estaba anclado en el puerto de Ancona, y se dirigió a Trieste; entró en esta ciudad al otro día y pudo enviar por dicho vapor, el miércoles 19, una gran provisión de harina.

Pero era tambien necesario abastecer á la población, porque en Ancona no hay molinos.

SECCION DE ANUNCIOS.

RETRATOS FOTOGRAFICOS SOBRE HULE,

desde 10 rs. en adelante!!!

D. Juan Pérez Galiano, que acaba de llegar á esta culta capital y teniendo con precision que regresar á su domicilio, ha creido conveniente hacer una rebaja considerable en los precios de los retratos y objetos donde estos se coloquen.

La rebaja á que aludimos será de un 50 por 100, sin que por esto los retratos desmerezcan de los que se hacen en las principales poblaciones de Europa; pues esta baratura tan considerable no tiene otro objeto sino el de aligerar el mucho peso que lleva, y que al efecto vende los aparatos que tiene de su uso, dándolos muy arreglados siempre que tomasen todo lo concerniente á la profesion, y ademas le enseñará gratis el procedimiento del hule, que es el mas seguro y constante de todas, y sabiendo este mecanismo lo es tambien el de cristal y papel.

En pocas lecciones enseña la fotografía en placa, papel, cristal y hule.

Tiene su habitacion calle del Portillo, casa de pupilos conocida con el nombre de Villa de Madrid, en cuya habitacion trabajará todos los dias aunque esté nublado, desde las 9 de la mañana hasta las 3 de la tarde.

Las muestras se hallan de manifiesto en la calle Libreria, comercio de don Braulio Tierno.

IMPRENTA DE LA ALBORADA.

Plazuela de Frias, núm. 31.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con nuevos y elegantes tipos á precios muy arreglados.

Tambien hay de venta un gran surtido de los efectos siguientes: Papel pautado de todas reglas del método de Iturzaeta.

Silabario y Silabario Español; mandado usar en las escuelas.

Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tablas de cuentas de dos clases, la una con arreglo al sistema métrico.

Colección de poesías premiadas en los juegos florales de Córdoba en 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en tres actos de los señores Ramírez Casas-Deza y Marquez.

CALENDARIO del obispado de Córdoba para el año de 1861, con las notas del portugués.

SALON DE PELUQUERIA Y BARBERIA.

En la calle del Liceo núm. 28, frente al café de San Fernando, se ha abierto UN GRAN SALON como los mejores de la Corte.

En este establecimiento se hacen añadidos, postizos, bisones, pelucas enteras por el estilo moderno y elegantes.

El ramo de peluquería será servido por hábiles maestros de Madrid y Sevilla.

El público hallará en dicho establecimiento, á más del aseo, buen trato y esmero, tanto en el afeitado como en el corte y rizado del cabello, una notable rebaja en el precio de los abonos dentro y fuera del mencionado establecimiento.

Hay dos gabinetes independientes del salon, para las señoras que quieran peinarse ó deseen comprar añadidos, ó alguna obra de dicho arte.

No hacia muchos días que se había tratado de poner un molino de vapor para el ejército. Este molino debía estar concluido para el 15 lo mas tarde; pero no se había exigido la ejecución, y el 18 aun no se había empezado, no puedo decir si por descuido ó mala voluntad, porque 36 horas bastaban para poner la maquina en movimiento.

Pero no era esto todo: se había descuidado el abastecimiento de carnes frescas; el ganado que teníamos apenas bastaba para dos ó tres días, y era necesario guardarla para los hospitales, donde había mas de 400 enfermos. Ya se había empezado á distribuir carne salada. Encargué al mayol Quatrebarbes del aprovisionamiento de la carne, lo que cumplió exactamente. Los aldeanos de los alrededores que habían ganado mucho dinero durante los trabajos, estaban agraciados y encontraron medios para aumentar nuestro ganado, á pesar de las guardias y patrullas del enemigo.

El general Courten, prevenido el 16 por la tarde por el vapor *San Paolo* de nuestra llegada á Loreto, y no sabiendo que me veía obligado á esperar al general Pimodan, creyó que marcharía el 17 sobre Ancona, é hizo un reconocimiento

hasta tres leguas en el camino de Camerana, que no estaba ocupado. Allí permaneció en posición, y no oyendo nada que pudiera indicarle un combate por el lado de Loreto, volvió á Ancona.

El bombardeo tuvo efecto como se ha visto, lo que impidió al general enviar á nuestro socorro el 18 como lo había hecho la víspera. Ninguna columna salió, pues, de Ancona aquel día, y es un error lo que se ha dicho en contrario. Me parece casi seguro que el enemigo, conociendo la reunión de mis dos columnas el 17, esperaba un ataque el 18, y que sabiendo la llegada de la escuadra, aunque el bloqueo no estaba declarado, principió el bombardeo de la ciudad para impedir á la guarnición reunirse con nosotros.

Este hizo mas daño a la ciudad que á las murallas: derrumbáronse muchos techos, dos niños y una mujer fueron muertos, un hombre perdió un brazo, pero la guarnición solo tuvo cinco hombres fuera de combate, todos gravemente heridos. Nuestra artillería había contestado con vigor al enemigo, y algunas embarcaciones, habiéndose aproximado á nuestras baterías, fueron casi puestas fuera de combate.

Interesante á toda clase de establecimientos.—Anuncios en los Almanaques del periódico *Las Novedades*.—Tirada de 20,000 ejemplares.—Circulan en toda España y el extranjero. Se admiten en la librería de D. Francisco Lozano, á dos reales cada linea de treinta y dos letras, hasta el 10 próximo.

Novela de interés.

EL MARTIRIO DEL ALMA, novela por don Manuel Fernández González. Parte segunda de Luisa ó el Angel de Redención.

Constará de 60 á 70 entregas, dándose gratis las que pasen de este número. Cada entrega contendrá 16 páginas en cuarto prolongado. A cada tres entregas se acompañará una lámina perfectamente grabada. La primera entrega está de muestra en la librería de don Francisco Lozano, donde se admiten suscripciones á estas y otras obras.

ARRENDAMIENTO.

En subasta privada se arrienda por cuatro años desde la Carnestolendas de 1861, juntas ó separadas, las dos haciendas de olivar llamadas de la Fuente y Loma de Quiros, término de Montoro, á una legua de la población y cada una con su caserío y dos molinos de vigas.

La subasta tendrá efecto el domingo 25 del corriente noviembre á las 12 de la mañana en Montoro, en la escribanta de D. Luis Valseca, y en Córdoba en el despacho del procurador don Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18, donde se hallan de manifiesto el pliego de condiciones y demás antecedentes.

D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros núm. 18, tiene comisión para la compra de créditos de la deuda del personal, pudiendo los interesados que deseen enajenarlos avisarse con el mismo.

Editor responsable, ACISMO DE PERIODOS
CORDOBA:
Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31.
á cargo de D. José Gómez.

Este dia me permitió juzgar del armamento formidable de los navios que teníamos que combatir. Cuatro fragatas de 60 y siete navios menos importantes, en conjunto 400 bocas de fuego; los cañones eran piezas de 80 ó rayadas, arrojando balas de 65 kilogramos; los navios pequeños tenían piezas rayadas de 20.

El efecto que las balas produjeron contra la mampostería á medianas distancias, y su enorme alcance, que traspasó de 3,000 metros, me inquietaron mucho, porque por el lado del mar no teníamos mas que parapetos de piedras y murallas descubiertas hasta los pies; además, nuestras baterías, que defendían el puerto, no tenían mas que 25 piezas de cañón, y no podían recibir mas, y estas eran de calibre y alcance inferior. Nos había sido imposible en solo algunos meses mejorar y aumentar la defensa de la rada; para esto eran necesarios cimientos en el mar sobre las rocas; estos trabajos pidieron mucho tiempo, y lo que es mas, que no habíamos jamás previsto un ataque por mar contra nosotros como el que se empleaba.

Por parte, de tierra el enemigo se mantenía muy lejos; el ala derecha de su

(Continuará.)